
 

 

２学期
が っ き

後半
こうはん

は、文化
ぶ ん か

祭
さい

や各学年
かくがくねん

の人権
じんけん

総合
そうごう

学習
がくしゅう

の聴
き

き取
と

り学
がく

習
しゅう

、「つげＴhe
ざ

フォーラム」等
など

たくさんの

行事
ぎょうじ

や活動
かつどう

に取
と

り組
く

んできました。子
こ

どもたちは、人
ひと

との出
で

会
あ

いやさまざまな学習
がくしゅう

を通
とお

して経
けい

験
けん

を積
つ

みあげ、そ

れぞれの成長
せいちょう

を見
み

せてくれました。 

期
き

末
まつ

テストが終 了
しゅうりょう

すると、今
こん

学期
がっき

も締
し

めくくりの時期
じ き

を迎
むか

えます。来
きた

る年
とし

に向
む

けての準備
じゅんび

をして取
と

り組
く

んで

いきます。 

 

 

１１／７ 「つげThe
ざ

フォーラム」 

「身近
みぢか

な出来事
で き ご と

に立
た

ち止
ど

まってみる」～みんなでいっしょに 考
かんが

えよう～ 

三重県
み え け ん

および伊賀市
い が し

では、11月
がつ

11日
にち

（土
ど

）から12月
がつ

10
とお

日
か

（日
にち

）までを差別
さ べつ

をなくす強 調
きょうちょう

月間
げっかん

と定
さだ

め、あらゆる差別
さべつ

 

をなくし、すべての市民
しみん

の人権
じんけん

が保障
ほしょう

される明
あか

るく住
す

みよい地域
ちいき

社会
しゃかい

の実現
じつげん

をめざし、啓発
けいはつ

活動
かつどう

に取
と

り組
く

んでいま

す。 

本校
ほんこう

では、強 調
きょうちょう

月間
げっかん

にむけ７
なの

日
か

（火
か

）に小
しょう

学
がっ

校
こう

５・６年
ねん

生
せい

と中
ちゅう

学
がく

生
せい

、地
ち

域
いき

の代
だい

表
ひょう

の方
かた

々
がた

と一緒
いっしょ

に「つげ 

t
ざ

heフォーラム」を開催
かいさい

しました。立
た

ち上
あ

げ４年目
ね んめ

となる柘植中
つげちゅう

人権
じんけん

サークルTTRが、運営
うんえい

の中 心
ちゅうしん

となりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2023.11．28 No.7 

当日
とうじつ

は小学生
しょうがくせい

33人
にん

、

中学生
ちゅうがくせい

55人
にん

、大人
おとな

代 表
だいひょう

13人
にん

が、縦割
た てわ

りで 13グル

ープに分
わ

かれて意
い

見
けん

交
こう

流
りゅう

をしました。 

グループの司会
し かい

・進行役
しんこうやく

は、中学生
ちゅうがくせい

が担当
たんとう

したので、教職員
きょうしょくいん

は、 

サポートとして各
かく

グループを見守
み まも

りました。どのグループも「全員
ぜんいん

が 

話
はな

しやすい雰囲気
ふ ん い き

づくりを大事
だ いじ

にすること」を目標
もくひょう

に進
すす

めました。 

 今
こ

年
とし

で４年
ねん

目
め

となるこのフォーラムでは、これまでも共
きょう

通
つう

のお

題
だい

について子
こ

どもと大
おとな

人が一
いっ

緒
しょ

に考
かんが

え合
あ

うことを大切
たいせつ

にしてき

ました。中学生
ちゅうがくせい

の目線
め せん

だけでなく、小学生
しょうがくせい

や地域
ち いき

の大人
お とな

の方々
かたがた

と

意見
い けん

交流
こうりゅう

をすることで、お互
たが

いに視野
し や

が広
ひろ

がり考
かんが

えが深
ふか

まること

を目的
もくてき

の一
ひと

つにしています。 

今年度
こんねんど

は、日常
にちじょう

生活
せいかつ

の中
なか

で起
お

こりうる場面
ば めん

をいろいろな視
し

点
てん

か

ら考
かんが

え合
あ

う機
き

会
かい

としたいと考
かんが

え、TTR実行
じっこう

委員
い いん

が時間
じ かん

をかけて

検討
けんとう

した２つのテーマについて話
はな

し合
あ

いを進
すす

めました。 

１つめのテーマは、「車
くるま

イスに乗
の

っている人
ひと

が車輪
しゃりん

を溝
みぞ

にはめ、動
うご

けなくて困
こま

っていたけど、誰
だれ

も声
こえ

をかけていな

かった。私
わたし

も声
こえ

をかけられなかった。少
すこ

しでも何
なに

かできたかもと思
おも

った。」という社会
しゃかい

の中
なか

でありそうな場面
ば めん

から考
かんが

えました。小学生
しょうがくせい

にも分
わ

かるように実行
じっこう

委員
い いん

がその場面
ば めん

を動画
ど うが

にして紹介
しょうかい

をしました。２つめのテーマは、「正月
しょうがつ

に親類
しんるい

が集
あつ

まりテレビを見
み

ているとき、皮膚
ひ ふ

の病気
びょうき

と闘
たたか

いながら生
い

きている子
こ

どもをみて、「きもちわるいな」と言
い

っ

た人
ひと

がいた。注意
ちゅうい

したかったけど何
なに

も言
い

えなかった。」という場面
ば めん

からそのとき感
かん

じることやこれまでの学習
がくしゅう

を通
とお

し

て、考
かんが

えたことを出
だ

し合
あ

いました。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

  

 

１１／１６ 第
だい

3回
かい

進路
し ん ろ

説明会
せつめいかい

 
３年生

ねんせい

の保護者
ほ ご し ゃ

の皆様
みなさま

、お忙
いそが

しい中
なか

、進路
し んろ

説明会
せつめいかい

にご参加
さ んか

いただきありがとうございました。今後
こ んご

の受検
じゅけん

の際
さい

にどの

ようにしていくのか、その流
なが

れやシステム、ｗｅｂ出願
しゅつがん

について、担当
たんとう

から説明
せつめい

させていただきました。昨年度
さくねんど

からｗ

ｅｂ出願
しゅつがん

に制度
せ いど

が変
か

わり、今年度
こんねんど

も、少
すこ

し中身
な かみ

が変更
へんこう

になっています。 

説明会
せつめいかい

を終
お

えて、ご不明
ふ めい

な点
てん

がありましたら進路
し んろ

担当
たんとう

をはじめ、３年
ねん

学年団
がくねんだん

にお問
と

い合
あ

わせください。 

また、先日
せんじつ

、３年生
ねんせい

の進路
し んろ

希望
き ぼう

調査
ちょうさ

をいただきました。そのこともふまえ、来月
らいげつ

の三者
さんしゃ

懇談
こんだん

に向
む

けて、ご家庭
か てい

で進路
し んろ

についての話
はなし

を進
すす

めていただきますよう、よろしくお願
ねが

いいたします。 

 

 

 

 

☆アンケートにご協力
きょうりょく

ください 
今
こん

学期
が っき

も、保護者
ほ ご し ゃ

の皆様
みなさま

にアンケートへのご協
きょう

力
りょく

をお願
ねが

いいたします。ご意
い

見
けん

やお考
かんが

えをお聞
き

きし、今後
こんご

の学校
がっこう

教 育
きょういく

活動
かつどう

やＰＴＳＡ活動
かつどう

の充 実
じゅうじつ

につなげていきたいと考
かんが

えています。お願
ねが

いするアンケートは２種類
しゅるい

（「学校
がっこう

評価
ひょうか

アンケート」と「ＰＴＳＡマニフェストアンケート」）です。12月
がつ

１日
ついたち

（金
きん

）に、お子
こ

様
さま

に持
も

ち帰
かえ

ってもらいます。

お忙
いそが

しい中
なか

お時間
じかん

をいただきますが、よろしくお願
ねが

いいたします。 

 

 

 

 ☆三者
さんしゃ

懇談会
こんだんかい

よろしくお願
ねが

いします。 
来月
らいげつ

13日
にち

（水
すい

）～15日
にち

（金
きん

）の 3日間
にちかん

、三者
さんしゃ

懇談会
こんだんかい

を実施
じ っし

します。２学期
が っき

のまとめと今後
こ んご

の過
す

ごし方
かた

について、お 

子
こ

様
さま

を交
まじ

えて保護者
ほ ご し ゃ

の皆様
みなさま

と担任
たんにん

が、学習面
がくしゅうめん

・生活面
せいかつめん

・健康面
けんこうめん

・進路
し んろ

等
とう

を中心
ちゅうしん

に話
はな

し合
あ

える大切
たいせつ

な場
ば

と位置
い ち

づけて 

います。 

何
なに

かとご多用
た よう

のこととは存
ぞん

じますが、ご参加
さ んか

いただきますよう、よろしくお願
ねが

いします。 

★テーマごとの全体
ぜんたい

交流
こうりゅう

では、今年
こ とし

のファシリテーターである大阪
おおさか

教育
きょういく

大学名
だいがくめい

誉
よ

教授
きょうじゅ

の森
もり

実
みのる

さんから、 

それぞれのグループへコメントをいただきました。  全体
ぜんたい

のまとめとなるお話
はなし

では… 

 世
よ

の中
なか

にある問
もん

題
だい

は答
こた

えのある問
もん

題
だい

ばかりではない。正解
せいかい

を求
もと

めるのではなく、解決
かいけつ

策
さく

を考
かんが

えていく事
こと

。予測
よ そく

不能
ふ のう

な

時代
じ だい

だからこそ「何
なに

が問題
もんだい

か」を捉
とら

えて、できるだけたくさん

の解決
かいけつ

策
さく

を考
かんが

えること。その中
なか

から最
もっと

も効
こう

果
か

的
てき

なものは何
なに

かを見
み

つけていくことがこれからの人生
じんせい

で大事
だ いじ

になる。 

※提出
ていしゅつ

は１８日
にち

（月
げつ

）までにお子
こ

様
さま

を通
つう

じて願
ねが

います。集 計
しゅうけい

結果
けっか

は、今後
こんご

の学校
がっこう

だより「霊山
れいざん

」で報告
ほうこく

いたします。 

 

 

 

 

参加
さ んか

した中学生
ちゅうがくせい

からは「たくさん自分
じ ぶ ん

の意見
い け ん

を伝
つた

えることができたし、地域
ち い き

の人
ひと

の大人
お と な

ならではの意見
い け ん

や周
まわ

りから自分
じ ぶ ん

が

思
おも

いつかなかったことを聴
き

けて、考
かんが

えが深
ふか

まったと思
おも

った。」という感想
かんそう

の他
ほか

に、「小学生
しょうがくせい

の子
こ

も緊張
きんちょう

しながらも『意見
い け ん

言
い

える？』

と聞
き

くと、進
すす

んで話
はな

してくれた。」「自分
じ ぶ ん

の意見
い け ん

をしっかり言
い

えたし、小学生
しょうがくせい

が意見
い け ん

を伝
つた

えやすい環境
かんきょう

もつくれたと思
おも

う。」などの

感想
かんそう

があって、小
しょう

学
がく

生
せい

を気
き

遣
づか

う感
かん

想
そう

も複
ふく

数
すう

あり、積
つ

み重
かさ

ねてきた成
せい

果
か

を感
かん

じる人
じん

権
けん

フォーラムになりました。 

 

 

 

 


